

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó enviándolo en metálico, libranza ó sellos del correo á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá la que no esté pagada.

PRECIOS DE SUSCRICION.
Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ultr. y Estran. 72.
Las suscripciones y anuncios se admiten en la Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

AÑO XIX, NÚM. 3,080 DE LA MAÑANA. MADRID, VIERNES 20 DE JULIO DE 1866. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Ayer, apenas entrada en prensa nuestra última edición, recibimos el siguiente DESPACHO de nuestro servicio particular, expedido en París á las 11 y 18 minutos y llegado á Madrid á las 8 y 24:

Paris 19.

El «Monitor prusiano» declara que según el artículo tercero del tratado entre Prusia é Italia, una vez declarada la guerra ni una ni otra nación podrán ajustar la paz ni aceptar armisticios sin el consentimiento mutuo de las dos potencias aliadas. Según este artículo, y dada la actitud de las dos naciones, se considera difícil conseguir por ahora la paz.

El cuerpo de ejército prusiano mandado por el príncipe Federico Carlos, que ocupa á Lundenburgo se propone avanzar más.

Otros 15,000 prusianos al mando del rey Guillermo han establecido su cuartel general en Brunn, y 6,000 ocupan á Darmstadt y Francfort, capital de la Dieta Germanica.

Los diarios de Cadiz anuncian haberse aplazado la salida de varios buques que debían marchar para América, hasta que el gobierno reciba los despachos de nuestro almirante en la escuadra de Rio-Janeiro, que ya han llegado á Madrid.

El señor marqués de Villa-vieja manda las fuerzas de guarnición en el real sitio de San Ildefonso.

Según La Epoca, no es cierto lo que ha dicho la prensa sobre el viaje del marqués del Duero á las provincias Vascongadas; pero así el capitán general D. Manuel de la Concha como su hermano el marqués de la Habana, piensan permanecer por ahora en Madrid.

Los periódicos de anoche publicaban los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS que confirman en cierto modo los nuestros y adelantan poco á las noticias dadas ya por los diarios franceses:

Paris, 19.

Varios telegramas dicen que Austria rehusa el armisticio. Sin embargo, nuestros informes aseguran que las negociaciones continúan.

Los prusianos han ocupado á Lunden-

burgo, ciudad situada á quince leguas de Viena, cortando las comunicaciones por el ferro-carril entre Olmutz y Viena. Las ciudades Darmstadt y Francfort están igualmente en poder de los prusianos.

Southampton, 18.

El vapor Hunsá, llegado de Bremen, trae la noticia que los prusianos han tomado posesion del puerto de Geestemunde, sobre el Weser. Participa además la creencia de que este puerto va á ser declarado inmediatamente puerto prusiano.

Cuartel general de Prusia en Brunn, 16 de julio.—El primer cuerpo de ejército ha cortado las comunicaciones entre Olmutz y Viena. El segundo ejército sigue á los austriacos en su retirada desde Olmutz á Presburgo. El rey Guillermo con la guardia continúa aquí. El ejército del Elba al mando del príncipe Federico Carlos, ocupa á Lundenburgo.

Los austriacos han cortado todas las comunicaciones entre Dresde, Praga y Viena, merced á cortas fuerzas que operan á la espalda de los prusianos. Estos trabajan para restablecer dichas comunicaciones.

Se hallan aquí con el rey los ministros de Francia y de Italia, y progresan las negociaciones para una tregua de tres días. Se quiere impedir una suprema batalla en el Danubio, pero las negociaciones tropiezan con grandes dificultades.

Berlin 19.

La Correspondance Provinciale dice: «Prusia pide, además de la anexion de los ducados de Elba, la union fuerte de Alemania, sobre todo de la Alemania del Norte, bajo la direccion de Prusia, excluyendo la influencia dominante de Austria. En cuanto á las adquisiciones territoriales, Prusia exige la reunion indispensable de las provincias alemanas del Este y del Oeste.

El emperador ha reconocido la moderacion y la precision de las demandas de Prusia, aceptándolas como bases de la paz, y ha manifestado su resolucion de seguir guardando neutralidad si Austria se negase á conformarse con ellas.»

La Correspondance añade: «La falta será de nuestros enemigos si, después de nuevos esfuerzos y mayores sacrificios, Prusia se muestra mas exigente en el porvenir.»

Florenca, 18.

Ayer los austriacos han abandonado á Borgoforte, despues de un nutrido fuego de cañones.

Dice El Eco de la Montaña del domingo: «Presenciamos ayer una apuesta de 2,000 rs. hecha por un individuo de un pueblo de las cercanías de Vich que se comprometia á ir á Barcelona y volver en siete horas; es decir, que el andarín se halla con ánimo de recorrer el espacio de doce leguas en tres horas y media.»

En la mañana del sábado ocurrió una desgracia en el departamento de dementes del hospital provincial de Valencia. Pareció que uno de los enajenados, en un arrebato de furor que no sabemos si tendria alguna causa especial, derribó á otro en el suelo, y cogiendo una piedra grande que halló cerca, le aplastó con ella la cabeza de una manera horrible, dejándole cadáver en el acto.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 19.

En la Bolsa de hoy ha quedado el 3 por 100 frances á 63-25, y el 4 1/2 á 96-00.

Los fondos españoles no se han cotizado.

Londres, 19.

Los consolidados ingleses han quedado de 88 1/4 á 3/8.

El gobierno provisional establecido en Hannover por los prusianos ha informado al de Berlin que en las cajas públicas hay un déficit de 1,200,000 thalers que han sido enviados á Inglaterra con la fortuna particular del rey.

Tambien en la Hesse electoral faltan gruesas sumas pertenecientes al Estado.

Dicen de Hannover que una comision prusiana ha tomado posesion del puerto de Geestemunde, escogido para puerto militar prusiano.

Los oficiales y soldados sajones hechos prisioneros en Bohemia por los prusianos han sido puestos en libertad bajo palabra de no volver á tomar las armas contra Prusia durante la guerra actual.

Por la tesoreria de Cadiz se han remitido al departamento marítimo de San Fernando 20,000 duros en efectivo para atender á las obligaciones del cuerpo general de la armada.

La empresa del teatro del Circo en Cadiz va á poner en escena la comedia de

magia La Almoneda del Diablo, y ya han empezado los ensayos.

Ha llegado á Burgos el mariscal de campo Sr. Rey y encargándose del mando de aquel distrito militar.

El nublado que en la tarde del lunes último descargó en Burgos dejó caer un rayo en la ribera del río Mayor, próximo á la casa del Sr. Escudero, en ocasion en que se hallaba ocupada en sus faenas una lavandera que cayó asfixiada por algunos instantes.

Circula por Milan un despacho procedente de Londres, en el que se asegura de un modo terminante que el emperador Napoleon quiere convocar los comicios electorales en el Veneto á fin de consultarlos para saber si quieren formar parte de Francia ó de Italia, ó constituir de nuevo la antigua república veneciana.

Al anunciar la noble y caritativa conducta de los sanjuanistas alemanes en la guerra actual, digamos que iban al mando del príncipe de Reuss. Despues hemos sabido que si bien el príncipe de Reuss Enrique XIII tiene á su cargo la direccion del Comité de socorro de Berlin, el mando de los hospitalarios que acompañan al ejército prusiano, ha recaído en el príncipe de Pless, opulento magnate de Silesia.

SEGUNDA EDICION.

Hasido admitida la dimision del oficial de la clase de segun los del ministerio de la Gobernacion D. José Maria de Cosío.

S. M. ha tenido á bien indultar de la pena de ser pasados por las armas á 49 individuos de tropa y un paisano que habian sido condenados por los consejos de guerra como delinquentes de sedicion y rebelion. Al comunicar esta fausta nueva el ministro de la Guerra al capitán general de Castilla la Nueva, estampó las siguientes frases:

«En el acto mismo de oír la comunicacion de V. E., S. M., anticipándose á la opinion de su Consejo de ministros, hizo presente su voluntad resuelta de aplicar el ejercicio de su mas noble y real prerogativa, indultando á los infe-

lices á quienes comprenden dichas sentencias.

Hubiera querido, Excmo. señor, que en aquel momento toda la nacion española hubiera oído las sentidas palabras de la Reina, el tono con que las pronunciaba y visto la profunda expresion de dolor que en su rostro aparecía, al recordar las desastrosas turbaciones que tífticamente han cubierto de luto esta capital y las justas espiciaciones á que han sido origen. El Consejo de ministros se adhirió por unanimidad á la generosa iniciativa de S. M.; y en vista de esta resolucion que de real orden le comunico quedan todos indultados, debiendo aplicárseles la pena inmediata y procediendo V. E. á tomar las disposiciones consiguientes para que tenga debido cumplimiento lo mandado por S. M.»

Ayer no llovió en ninguna provincia, según nos partes oficiales.

Creemos prudente recordar al vecindario de Madrid que mañana sábado á las doce del día termina el plazo concedido para la entrega de armas y efectos de guerra existentes en poder de particulares, y que pasado este plazo se practicarán escrupulosas visitas domiciliarias.

Gran número de vecinos de Cadiz han elevado una esposicion al comandante general de la provincia contra el Banco de aquella ciudad, pidiendo alguna medida extraordinaria que salve á aquella localidad de los males que sufre por la depreciacion de los billetes del Banco.

El cólera ha reaparecido en Inglaterra. Sus primeros casos han sido fulminantes en Liverpool.

Asegura un periódico que el duque de Tetuan prolonga á su estancia en Alemania hasta fin del próximo otoño.

Anteayer mañana ha aparecido en las aguas de San Beltran, de Barcelona, el cadáver de un robusto joven, al parecer obrero, que se presumió pereció ahogado en la noche anterior bañándose frente á una de las últimas barracas, en la cual se ha encontrado la ropa que vestía.

En la distribucion de fondos para satisfacer las obligaciones del presupuesto provincial de Barcelona en el actual mes de julio figuran 25,000 escudos para la amortizacion del papel caderilla.

—Y eso es todo y no lo considerais nada! Un accidente en que vuestra hija ha podido romperse las dos piernas ó la cabeza! Veo que no os inclináis gran cosa á la compasion, señor hermano.

—¡Tú interrumpió Luciana dulcemente. ¡Clara sufre y lo importante es conducirla al lecho!

—Os he dirigido acaso la palabra, señorita? dijo severamente su irascible tia.

Despues apercibiéndose á Camilo y Alberto que estaban cada uno sosteniendo un extremo de la litera exclamó:

—Supongo que no querreis que estos caballeros entren en el dormitorio de Clara! Llama á al jardinero; Catalina y él bastarán para conducirla.

Luciana corrió hacia el jardin y llamó al jardinero. Transportaron á la joven lastmada al dormitorio, y toda la comitiva a escepcion de Clara, de su tia y de Mr. Thibandois, se encontró como por la mañana en el jardin de la casa sin saber en qué emplear el tiempo hasta la hora de comer.

Alberto aprovechó aquella ocasion de ofrecer su brazo á Luciana.

¡Pobre Luciana! Alberto queria repetir llevando del brazo á la joven el paseo mismo que ella habia dado por la mañana del brazo de Camilo; pero no tenemos necesidad de decir que lo que pasa no vuelve, que nada se rehace en esta vida, ni sensaciones, ni pesares, ni placeres! Es falta de inteligencia por nuestra parte creer que hemos de otorgar a una mujer la misma alegría que le otorgó nuestro antecesor. Quizá la proporcionaremos otra mayor, nunca la misma.

Todos los años en la estacion de las flores se dice:

—¡La primavera pasada fué mas fértil!

Y en la estacion de los frutos:

—¡La fruta en el otoño anterior estaba más ó ménos sazonada que en el presente!

Y sin embargo, los campos reverdecen siempre, las flores exhalan el mismo aroma, y las frutas guardan igual jugo. Es que nuestras impresiones, aun tratándose de un mismo objeto, se renuevan, varian y no se parecen jamás.

¡Hé aquí por qué na la se rehace! ¡Hé aquí por qué era una locura en Alberto querer repetir en el jardin de Mr. Thibandois el paseo que Luciana habia dado algunas horas antes en compañía de otro hombre.

Camilo sonrió con desden, no por fatuidad, sino porque, de inteligencia superior á su primo, comprendia la diferencia que existia entre Alberto y la joven, y estaba seguro de que nunca podría establecerse la simpatia entre ambos.

Que la materia, el interés, la necesidad ó el capricho acerque á dos personas de condiciones ó gustos opuestos, si no se disculpa se comprende; pero en Luciana, que era la misma ingenuidad, la candidez misma, no se comprendia que se doblegase á una alianza con Alberto. ¡Estaban tan alejados uno de otro como los dos polos!

La joven era viva, inteligente, espiritual, de rica imaginacion, sin ser romántica; inclinada á lo ideal sin caer en lo inverosímil.

Alberto, por el contrario, era de inteligencia oscura, sin ninguna imaginacion, egoista, calculador, interesado.

Camilo hubiera podido sin escucharla repetir frase por frase la conversacion de los dos jóvenes; nosotros para definir la no tenemos mas que compararla á la que principió la sesion aquella mañana.

Si Alberto no habló á Luciana de granos y de harinas, habló de una porcion de vulgaridades por este estilo:

—El tiempo está admirable.

—A lo que Luciana respondió:

—¡Magnífico!

Camilo iba á ofrecer su brazo á cualquiera de las otras jóvenes, cuando le sintió atrapado de improviso. Era Ursula, que al ver á su caballero dando el brazo á Luciana, encontró muy natural apoderarse ella del caballero de su hermana.

—Puesto que nuestro amigo toma el brazo de Luciana, dijo osadamente Ursula, me permitireis, Mr. Ornaus, que yo tome el vuestro.

—Me haceis un verdadero honor, señorita, exclamó con galanteria Camilo.

Ursula hizo una mueca que significaba claramente:

—No os hago el honor que decís, pero me es igual con tal de que Luciana rábale.

Camilo no pensaba en agradar ó desagradar á Ursula; esto es, en crearse como Alberto una enemiga ó una aliada, y en lugar de empezar hablando del tiempo ó de otra tontería semejante, exclamó:

—Habeis causado un verdadero dolor á vuestra tia, señorita.

—¿Qué queréis decir, señorita? exclamó Alberto sonrojándose.

—Quiero decir, caballero, que en paseo cada uno es dueño de char como le plazca: vos como mis hermanas, y mis hermanas como yo.

—Señorita, yo no creo haber coartado vuestra libertad ni la de vuestras lindas hermanas.

—Perdonad, caballero, repuso con acritud la joven; mis hermanas se paseaban por su gusto ó su capricho, y vos habeis enviado á mi padre para que las reúna. Si es así como contais hacerlos agradable, debo preveniros que elegís muy mal camino.

Dicho esto, Ursula se alejó con paso rápido.

—Creo que al fin y al cabo, dijo para sí Alberto, lo he echado á perder y tendré por enemigo á ese joven diabólico.

Y comprendiendo cuánto podia interesarle reconquistar la amistad de Ursula, echó á correr por el mismo camino que acababa de seguir la joven.

IV.

Cómo una señorita puede ofender á una niña.

—¿Qué hacian las seis hijas de Mr. Thibandois mientras disentan este y Alberto la grave cuestion de la tolerancia paternal?

Nada mas sencillo. Las dos hermanas gemelas, María y Marieta, habian buscado flores ó nueces á su semejanza; es decir, dobles unidas en una misma rama.

Adolfina habia encontrado fresas, que como todo el mundo sabe, son las violetas de las frutas.

La quinta, Luisa, formó un ramillete de flores silvestres, entre las que habia algunas violetas, que son, como todo el mundo sabe, las fresas de las flores.

La misma discrecion para ocultarse, el mismo pudor, la misma delicadeza de perfume, la misma media tinta en su color.

La fresa no es del todo roja, la violeta no es del todo azul.

Hay fresas que tienen aroma de violeta.

Hay violetas que tienen sabor de fresa.

Nada tiene de extraño esta semejanza, puesto que en los bosques sus hojas se confunden y viven en dulce fraternidad.

En cuanto á la sesta por orden de edad, la que llamamos Clara, era aficionada sobre todo á sorprender nidos, y por consecuencia era la mas intrépida para escaramarse á los árboles y remover la tierra en busca de insectos extraños. Ninguna como ella tuvo tanto placer en que Mile, Victoria Athenais no las acompañase, prohibiéndolas su diversion favorita.

Como se vé, las distracciones de las seis hermanas eran muy inocentes.

Lo que podia ser menos cándido era el paseo de Luciana y de Camilo, paseo de quien na lie, excepto Alberto, se habia ocupado hasta entonces.

Camilo y Luciana no buscaban ni violetas, ni fresas, ni pajaros.

¡Llevaban todo esto consigo!

Su amor inocente era doble como dos flores que nacen en una misma rama, tímido y perfumado como la violeta, risueño y cadencioso como los trinos del ruiseñor.

De qué hablaban difícil es decirlo; pero podemos consignar únicamente que se entendian.

—¡Oh! ¡Qué prosaicos, qué vulgares son todos los idiomas desde los primitivos hasta los modernos, comparados con el lenguaje mudo del primer amor!

Una mirada que se fija al mismo tiempo en un reflejo que os ilumina, en una sombra que os causa miedo; el murmurio de las hojas mecidas por el viento; el pájaro que cantando os mira pasar sin terror, porque comprende que nada debe temer de un alma enamorada; la rama que se inclina ante vuestro paso; la flor que os envía su aroma; el arroyo que se desliza murmurando... todo esto constituye para el alma un idioma nuevo, idioma especial que no hay lengua antigua ó moderna, pasada ó futura que lo traduzca, porque es el idioma del amor, y el mudo encanto que se llama silencio por quien le espresa.

Así pasaron los dos jóvenes las primeras horas de su naciente amor; sin hablar se decian mucho en sus gestos, en sus miradas:

—¿Me amais? ¡Os amo!

Luciana veia realizado el dulce sueño que habia concebido aquella mañana en la gruta del jardin.

Aquel adorable y discreto dialogo fué turbado por el acento de Mr. Thibandois que gritaba con toda la fuerza de sus pulmones:

—¡Luciana! ¡Luciana!

En los aparadores del armepo Sr. Portusach, de Barcelona, llama la atención un fusil de aguja construido por el referido Sr. Portusach en sus talleres de la calle Ancha. Dicho fusil es igual ó parecido al que usa el ejército prusiano, el cual tanto ha dado que hablar en la guerra actual entre Austria y Prusia.

Por real orden de 9 del actual ha sido devuelto el proyecto de reforma y alineación de las calles Mayor y de Abajo de la villa de Melins de Rey. El ayuntamiento de dicha población debe oponer al público en las Casas Consistoriales, para que en el término de veinte días presenten sus reclamaciones las personas que se crean perjudicadas.

Se está imprimiendo en Barcelona por la acreditada casa editorial de los señores Alou hermanos el *Correo de Alquefe*, que tan bien recibido ha sido por los aficionados al *Quijote*, si publicarse en la acreditada *Revista hispano americana* por su autor nuestro amigo el señor don Nicolás Díaz Benjumea, y de cuyo notable trabajo o hemos dado oportunamente noticia á nuestros lectores.

Con motivo de quedar terminada la Estadística hipotecaria de España en 1863 y 1864, se han dado las gracias de real orden á los registradores y al director y empleados de la dirección general del Registro de la propiedad. Con tal motivo recuerda la *Gaceta de Registradores* que siendo ministro de Gracia y Justicia el Sr. Calderon Collantes y director del ramo el Sr. Latorre, se ha terminado la primera Estadística hipotecaria que se publicará en España.

Dicen de Zaragoza que la crisis mercantil sigue allí con igual intensidad que antes, aunque para el cambio de billetes se distribuyen diariamente cien tarjetas; pero al hacer esa distribución ha habido desagradables escenas entre las personas que esperaban aquellas á la puerta del Banco. Se ha determinado hacer la distribución en tres puntos, con objeto de amenguar lo que tiene de incómodo aquel reparto; pero no se ha conseguido; y según indica *El Anunciador*, parece que se trata de hacer la indicada distribución por semanas.

El señor ayudante de marina del distrito de Blanes (Barcelona) ha remitido á la depositaria de la junta creada para realizar una suscripción en favor de los individuos inutilizados y familias de los que han perecido en la campaña del Pacífico la suma de 1.003 rs., producto de la suscripción en dicho punto.

Ha llegado á Tortosa con objeto de visitar el estado en que se encuentran las obras de la compañía de canalización del Ebro el diputado á Cortes Sr. Mendez de Vigo.

Se ha suspendido por ahora y por consideraciones ajenas á la política el matrimonio de la princesa Dagmar de Dinamarca, con el gran duque Alejandro de Rusia.

Dicen de Washington que una comisión mixta de ambas Cámaras había arreglado las diferencias que existían entre estas, relativamente al bill de los negros emancipados. El presidente se va á ver, por consiguiente, en la alternativa ó de rechazarlo con un nuevo veto ó de aprobarlo.

Los ferro-carriles del Sur y del Oeste de Austria han suspendido momentáneamente su servicio al público para ser empleados en trasportar las tropas del Sur á Viena.

Doscientos ciudadanos anglo-americanos residentes en París, han invitado al sétimo regimiento de la milicia de Nueva-York á visitar la capital de Francia durante la exposición universal de 1867.

La *Gaceta de Pragmas* da algunos pormenores de la entrada de los prusianos en la capital de Bohemia. El 7 de julio se detuvieron las tropas en el puente inmediato de Chwala, porque el coronel Ramish, nombrado para mandar los cuerpos de ocupación, hizo llamar al burgomaestre á fin de dictar, con acuerdo de las autoridades municipales, las bases de la ocupación. A las cuatro y media el burgomaestre y el cardenal arzobispo, príncipe de Schwarzenberg, en traje episcopal fueron á buscar al jefe prusiano. Antes de entrar en Chwala pusieron banderas blancas en las portezuelas del carruaje que los conducía. El coronel Ramish recibió á las autoridades con estrepitosa altanería sin hacer caso de los calorosos discursos que pronunciaron para proteger los amenazados intereses de la población. Pero todo fué inútil, y al día siguiente entraron en Praga ocho mil prusianos que cometieron todo género de desmanes y atropellos. Entre las decisiones del nuevo gobernador de la plaza, sobresale la de haber impuesto á la municipalidad de Praga la obligación de mantener y vestir un cuerpo de ejército de cincuenta y ocho mil hombres que acampará en los alrededores de la ciudad.

La 9.^a compañía del tercer regimiento de voluntarios italianos cuenta en sus filas una mujer, Marietta Giulani, de Chiavona, que se alistó en Como con el nombre de Anton o Deifora. Tiene 17 años; viste el uniforme garibaldino, recibe el mismo sueldo que los demás voluntarios tiene su fusil, sus cartuchos y todo lo necesario. Ha dado pruebas de valor en las marchas forzadas, llevando al hombro su fusil; su sargento, al distribuir los cartuchos, no quería darle más de un pequeño

por no cargarla tanto, y ella exigió la dieran como á los demás.

Está bajo la vigilancia de un sargento, paisano suyo.

Todos la respetan y están dispuestos á defenderla.

La comisión nombrada por el ayuntamiento y mayores contribuyentes de Cádiz, para que gestionen en la corte la aprobación de las medidas propuestas en la sesión que se celebró para garantizar los billetes del Banco, se compone de los Sres. D. José Javier Gaona, como alcalde, que deberá estar ya en Madrid; D. Eduardo J. de Montalvo, regidor; don Antonio de Zulueta y D. Agustín Blazquez, representando respectivamente la industria y la propiedad.

El domingo tendrá efecto en la catedral de Vitoria la bendición de la bandera, que ha recibido el primer batallón del regimiento infantería de Almansa, cuya fuerza acaba de organizarse en Vitoria. La bandera ha sido hecha en Barcelona por un acreditado artista. Probablemente será bendecida por el señor obispo, y asistirán al acto el señor capitán general y segundo cabo, acompañados de los jefes y oficiales del regimiento, las autoridades civiles y algunas personas caracterizadas.

Hé aquí el manifiesto que el emperador de Austria ha dirigido á los pueblos de la Hungría:

«La mano de la Providencia pesa fuertemente sobre nosotros. En el conflicto á que me he visto arrastrado, no por mi voluntad, sino por la fuerza de las circunstancias, todo humano cálculo ha salido fallido, excepto únicamente la confianza que he puesto en el heroico denuevo de mi valiente ejército. Muy dolorosas han sido las pérdidas que han disuadido las filas de esos bravos soldados, y mi corazón paternal siente la amargura de ese dolor con todas las familias á quienes ha alcanzado. Para poner término á la desigual contienda, para ganar tiempo y oportunidad de llenar los huecos ocasionados por la campaña y concentrar mis fuerzas contra las tropas enemigas que ocupan la parte Norte de mi imperio, he consentido en grandes sacrificios, en entrar en negociaciones para procurar un armisticio. Ahora me dirijo confiadamente á los leales pueblos de mi reino de Hungría, y á esa disposición á hacer sacrificios tan repetidas veces mostrados en áridas circunstancias. Deben ponerse en actividad los esfuerzos unidos de todo mi imperio para que la celebración de la anhelada paz pueda quedar asegurada sobre buenas condiciones. Creo profundamente que los guerreros hijos de la Hungría, animados por los sentimientos de hereditaria fidelidad, se apresurarán á ponerse bajo mis banderas para ayudar á sus camaradas y

proteger su país, amenazado igualmente por los azres de la guerra. ¡Nios, pues, en fuerza para la defensa del imperio invadido! Sed dignos hijos de vuestros valerosos antepasados, cuyas heroicas hazañas ganaron inmortales coronas de laurel para gloria del nombre húngaro!

»Viena 7 de julio.—FRANCISCO JOSÉ.»

El día 14 á las once de la noche estalló un incendio en uno de los almacenes de espartos que hay al lado de la aduana de Almería. A las dos y media de la madrugada quedó estinguido, y no sabemos si hubo desgracias personales ni á cuánto ascienden las pérdidas materiales ocasionadas por el período.

El cok ha llegado á ser el único combustible adaptado para todos los usos domésticos: la compañía madrileña de alumbrado y calefacción por gas, generalizando el uso de dicho combustible por medio de sus hornos especiales, ha prestado un verdadero servicio al país y á todas las familias, por las notables economías que estas últimas han hallado en el sistema tan felizmente inaugurado por la compañía.

El modo de alumbrar es sumamente sencillo, y los dependientes del establecimiento de la calle Mayor, núm. 12, donde funcionan á la vista de todos, día y noche, los hornillos especiales, están siempre dispuestos, con la mejor voluntad, á ir á las casas de los particulares para acostumbrar á las cocineras y criadas de servicio á hacer la lumbré con la mayor rapidez.

Basta ver una sola vez para que queden estas últimas enteradas.

En los hornos especiales de que hablamos no hay tifo ni olor, y todas las familias madrileñas que los han hecho colocar en sus fogones se han convencido de las ventajas del cok sobre todos los demás combustibles.

El domingo 13 del corriente tuvo la honra de ser recibida en audiencia particular por SS. MM. la señora doña Florentina Decaene, viuda de D. Gabriel Seo de Cáceres, auditor de guerra honorario y alcalde que ha sido varios años en esta corte. El objeto de esta audiencia ha sido presentar á SS. MM. un retrato de la Serma. señora infanta doña Isabel, que dicha señora ha dibujado al lápiz y cuyo trabajo fué recibido con suma complacencia por nuestra bondadosa soberana.

Los diarios de nuestros departamentos dicen que el resultado que hasta ahora ha ofrecido la artillería de gran calibre ha venido á producir una verdadera revolución en el arte de la guerra, llamando profundamente la atención, así del anterior como del actual gobierno, que ha dispuesto la fundición de cañones hasta de quinientas libras para arti-

llar nuestras costas, que en breve, á mas de los poderosos medios de resistencia con que cuentan y dispondrán de los mas recientes adelantos de defensa. En vista del éxito indudable que han tenido los buques blindados, ya no se van á construir buques de madera de gran porte. A los antiguos se les reducirá probablemente el número de cañones, que se irán reemplazando á medida que las atenciones del Tesoro lo permitan, con otros de mas alcance y calibre.

Ya se ha terminado el desmonte y la nivelación del terreno en las afueras de la puerta de Santa Bárbara, y la comunicación con el barrio de Chamberí por aquella parte, que se hallaba hace poco tiempo en muy mal estado, es ahora un paseo cómodo y agradable.

Estos últimos días no ha habido algunas tempestades á mas ó menos distancia de Madrid; y en las inmediaciones de Guadalupe parece que descargó el mar una nube de piedra, siendo esta sin duda la causa de que el calor no pasara adelante, en su mayor fuerza, de 19 grados Reaumur, temperatura muy baja para la presente estación.

Se nos ha asegurado que la geometría de D. Manuel Leon es la adoptada para el examen de ingreso de los aspirantes á la carrera de Veterinaria. Por esta razón debemos llamar la atención de los interesados hacia la sección de anuncios donde se indica el sitio en que se halla de venta.

Habiendo notado Sr. Mellens lo mucho que varía en los tabacos la cantidad de nicotina, pues que tienen alguno cerca del ocho por 100, mientras que el de la Habana no pasa de 2, ha propuesto á los fumadores que en el tubo de la pipa ó en la boquilla que usa para fumar ponga un pequeño tapon de algodón mojado en ácido cítrico ó tálico; al pasar el humo deja en el tapon su nicoina produciéndose un el rato ó un tanato.

Ha vuelto ver á luz pública la excelente revista *La Idea Católica*. El fallecimiento del P. Sa gado, director del *Diccionario de Teología moral y ensayo de conciencia* que la misma empr. sa publica, unido á la necesidad de haber tenido que habilitar editor responsable, porque la nueva ley de imprenta prohibe serlo á los eclesiásticos, han sido las principales causas que, según el mismo periódico, habían interrumpido su publicación.

En Galicia la langosta ha devorado toda la cosecha. Los llanos de Langara (Salónica) estaban invadidos por ejércitos de ratas: una lluvia torrencial caida el 2 del corriente, ha dispersado aquellos enjambres de roedores, arrastrando millaradas de ellos al mar.

El excelente padre había reunido á todas sus hijas; pero la ausencia de Luciana le inquietaba sobre todo por los temores manifestados por Alberto y empezaba á temer que hubiese ocurrido algun accidente á su hija mayor.

Así fué que llegó jadeante con la frente empapada en sudor, al sendero donde paseaban tranquilamente los dos jóvenes.

—¿Os encuentro al fin! exclamó el pobre padre respirando con libertad. Temí que os hubiera sucedido algo.

—Querido padre, exclamó Luciana abrazando tiernamente al autor de sus días, ¿qué queréis que nos suceda en tan bello día?

Un observador inteligente no hubiera dejado de advertir en la jóven una emoción desconocida hasta entonces en su rostro infantil.

Es la tempestad que se resuelve en lluvia: la tempestad era el amor que rebosaba en su corazón y necesitaba desahogarse: la presencia de su padre facilitó su expansión.

—Vamos con tus hermanas, dijo precediendo á la jóven pareja.

Apenas se habían puesto en marcha los tres oyeron un grito entre el follaje.

—Es la voz de Clara! dijo Luciana con inquietud.

A este grito, ya sospechoso, siguieron estas palabras:

—¡Padre, padre! ¡socorro!

Mr. Thibandois y los dos jóvenes corrieron hácia el sitio de donde salía el clamor, apercibiéndose en breve á Clara sentada en el fondo de una zanja rodeándola sus hermanas.

La paillez de la jóven estremeció á Mr. de Thibandois, que corrió hácia ella.

Hé aquí lo que había sucedido.

En el instante de abandonar ya el bosque, apercibió Clara una mariposa de oro y esmeralda como nunca se había presentado á sus ojos, é involuntariamente echó á correr tras ella, persiguiéndola con su pañuelo.

Mas ágil que la jóven, la mariposa volaba á través del follaje; Clara continuaba su persecución, cuando de repente una pequeña zanja se interpone entre ella y el insecto, y Clara, absorta en su querida mariposa, sigue sin advertirlo, cayendo, como era consiguiente, en el fondo de la zanja.

Muy frecuente es caer en esas pequeñas zanjitas abiertas para la plantación de

árboles ó de arbustos; cualquiera ha caído, se ha levantado y ha podido continuar su paseo; pero no sucedió así con la pobre Clara, que por el contrario no pudo levantarse.

En aquella caída inesperada todo el peso de su cuerpo cayó sobre el brazo izquierdo, ocasionando á la jóven horribles dolores.

Mr. Thibandois, que como sabemos había estudiado medicina, se convenció en breve de que el mal no ofrecía cuidado, aunque el dolor fuese grande en aquel momento, y así se lo dijo á su hija.

—¡Ay! papá, decía Clara llorando, ¿yo no se lo que me pasa, tengo muchos dolores!

—Apóyate en mi brazo, dijo cariñosamente Luciana.

—¡Imposible! exclamó la jóven, no puedo moverme.

—¡Dios mio, Dios mio! exclamó ingenuamente Mr. Thibandois ¿qué va á decir mi hermana?

Como se ve el infeliz entre la indisposición de su hija y el enojo de su hermana le inquietaba mas el segundo.

—Para evitar el cansancio del camino á esta señorita, dijo Camilo, podemos hacer una camilla con las ramas de los árboles.

—¡Excelente ideal! exclamaron las jóvenes todas.

—Solamente, continuó Camilo, necesitaríamos un cochillo ó una navaja.

—Yo la tengo, dijo Mr. Thibandois, sacando del bolsillo un instrumento que mas se parecía á un cortaplumas que al objeto pedido. ¡No me abandona jamás!

Y sin hacerse repetir la indicación, el pobre padre empezó con tal encarnizamiento á mutilar árboles, que Camilo temiendo la destrucción de todo el bosque se apresuró á contenerle.

Todo el mundo empezó á trabajar. Unos ordenaban las ramas, otros las entrelazaban y otros por fin cubrían de hojas aquel improvisado palanquin en que fué colocada la jóven Clara.

El cortejo se puso en marcha, teniendo cada uno un empeño en sostenerle de alguna parte, aunque Camilo y Mr. Thibandois bastaban para trasportar aquella pequeña carga.

Ya regresaban hácia Bellavista sin que nadie se hubiese cuidado de que faltaba la mas fea de las siete hermanas y su compañero Alberto, cuando de repente, estos aparecieron.

Alberto no preguntó lo que había sucedido; ¡lo adivinó! ¡Al admirar el cortejo comprendió que una de las hermanas se había lastimado, ¿pero cuál? Buscó con la vista á Luciana y al apercibirla dijo para sí:

—¡Bien, no es ella!

Las otras, por lo visto, le inquietaban poco.

No obstante se acercó á Mr. Thibandois y con acento compungido preguntó qué había pasado.

Mr. Thibandois le refirió la aventura.

—¡Ya os lo había yo dicho! replicó Alberto.

—Es verdad, amigo mio, es verdad, murmuró el bondadoso padre.

Cualquiera que hubiese encontrado aquella extraña comitiva, no hubiera podido menos de quedar sorprendido, tanto de la improvisada litera de ramaje, como de la linda flor que ocupaba el centro.

—No obstante sus sufrimientos, sonreía á cada uno de sus portadores.

Hasta en las aventuras mas desagradables hay siempre motivo de alegría para alguno de los espectadores, y el transporte de aquella litera á través de los bosques, suceso inesperado, divertía á todas las jóvenes menos á Luciana. Respecto á Mr. Thibandois, creía á cada recordo del camino estrever el rostro airado de Mlle. Victoria Athenais.

Mr. Thibandois era la lealtad misma y no obstante su temor le arrastraba á formar una combinación, una historia, una mentira en fin, que pudiese atenuar su falta á los ojos de su irascible hermana.

La res que se conduce al matadero, ya menos melancólica y cabizbaja que lo iba Mr. Thibandois al regresar á su casa.

Si un accidente cualquiera distraía la atención de sus hijas, hasta de la misma enferma, cuyo mal por fortuna no ofrecía cuidado, él permanecía indiferente hasta la insensibilidad.

También por distinta causa Camilo y Luciana aunque caminaban separados adelantaban con el espíritu uno en otro confundido, y también aparecían extraños é indiferentes á todos los accidentes del camino.

De este modo la caravana llegó por fin frente á la casa de Mlle. Thibandois.

¡Oh cómo latía el corazón del infeliz padre!

Catalina abrió la puerta y lanzó un grito. Al apercibir la litera, cayó sin duda

que una de las jóvenes regresaba muerta ó inanimada y empezó á llamar con toda la fuerza de sus pulmones.

—Mlle. Athenais, Mlle. Athenais.

Mlle. Athenais se asomó á la ventana de su cuarto situado en el primer piso.

—¿Qué hay? preguntó, ¿qué ocurre?

Las jóvenes entre tanto replicaban á Catalina que guardase silencio; pero ésta sin poder dominar su propio terror preguntó:

—¿Es la señorita Clara?

Estas tres palabras bastaron para exaltar la cólera de Mlle. Athenais.

Sin embargo, aquellas tres palabras no daban cuenta del hecho, no decían atraen á la señorita Clara con una contusión en un brazo de resultas de una caída; pero Athenais tenía el instinto de la adivinación, y se puso en el momento en la verdad de los hechos.

Lo que comprendió sobre todo, era que se le presentaba ocasión de tomar la revancha sobre su hermano.

Bajo rápidamente la escalera y apareció en el dintel de la puerta con los brazos cerrados, la frente contrita, amenazadora la mirada.

—¿Qué ha sucedido á Clara? exclamó en cuanto pudo apercibir la litera.

Mr. Thibandois no se atrevió á responder.

Sus hijas iban á gritar todas en coro «Nada» cuando la menor de las siete se anticipó exclamando con aire compungido:

—¡Mi pobre hermana se ha roto un brazo!

—¿Clara se ha roto el brazo? exclamó Athenais mas al erarla por la cólera que por el interés que prestaba á su sobrina.

Después volviéndose hácia su hermano, repitió como si quisiera confundirle con su mirada:

—¿Conque Clara se ha roto un brazo?

—No, no, hermana mia; báluceo el infeliz padre; una contusión ligera.

—¡Una contusión! repuso la feroz solterona con ironía. ¡Hé aquí adonde conducen vuestras proezas! Habreis querido montar algun gimnasio improvisado como el que teniais en Dieppe, y al montar el gimnasio habeis desmontado el brazo á vuestra hija.

—Os aseguro, hermana mia, que no hemos hecho ejercicios de gimnasia; ha sido una aventura casual, una cosa imprevista, una pequeña zanja que Clara no tuvo bastante habilidad para saltar.

Table with financial data: BOLSA.-COT. OFIC. DE HGY. 20. Camb. al cont. 36 15 10, 05, y 31-00, 36 27, 32-00, 00-00, 00-00, 00-00, 48 30, 81-25 y 37 00, 82 00, 83 00, 80 00, 80 00, 73 00, 00 00, 00 00, 64-00, 112-00, 1,900.

CAMBIOS Londres 4 90 d. fecha. 47 00 Paris 4 80 d. vista... 4-77

ESPECTACULOS PARA MAÑANA. Circo del Principe Alfonso. -A las 9 de la noche. -Variada funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos, en que destacará M. B. Brerina Vallini, primera artista ecuestre. Jardines de Apoto (Paseo de Recoletos). -A las 9 de la noche. -Tercer concierto instrumental.

TERCERA EDICION.

La Gaceta ha publicado hoy sancionadas las leyes votadas en Cortes sobre reorganizacion de la marina del Pacifico; sobre la construccion de la corbeta de hélice Doña Maria de Aragon, y sobre el cumplimiento de condenas en los presidios de Ultramar.

Habiamos dicho que D. Enrique de Saavedra, duque de Rivas, saldrá en breve para Florencia, y en efecto es de suponer que así deberá hacerlo, toda vez que ha sido nombrado enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de España en Roma del rey de Italia, en lugar del Sr. Ulloa, cuya dimision ha sido admitida.

Segun disposicion del ministerio de Fomento, que publica hoy la Gaceta, obedeciendo á la necesidad de reanudar prudentes economias en los gastos pú- blicos, y contando con que los empleados dependientes de dicha secretaria pagaran al pais la noble ofrenda del aumento de trabajo, el Sr. Orovio, jefe de dicho departamento, ha realizado una economia de 30 000 escudos, sin incluir la que aun podrá realizarse en la planta respectiva de la ordenacion de pigos.

En su virtud se ha dispuesto: que la planta del ministerio de Fomento se compondrá, ademas del ministro, de tres directores generales con el sueldo de 15,000 escudos; de un ordenador general de pagos con el sueldo de 4 000; de tres oficiales primeros con el sueldo de 3,500; de seis oficiales segundos con el de 3,000; de seis oficiales terceros con el de 2,500; de tres auxiliares mayores con el de 2,400; de ocho auxiliares primeros con el de 2,000; de diez segundos con el de 1,800; de doce terceros con el de 1,400; de catorce cuartos con el de 1,200, y de diez y nueve quintos con el de 1,000 escudos.

Asimismo habrá el número de aspirantes y subalternos que se consideren indispensables para el mejor servicio.

Por la via ordinaria recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS relativos al teatro de la guerra: Viena, 17.

Ayer ha habido un gran consejo de ministros, al cual han asistido los miembros de la familia imperial. Asegúrese que en este consejo se han considerado inadmisibles las proposiciones para el armisticio y la paz, decidiéndose en su consecuencia continuar enérgicamente la guerra.

Se ha formado en esta capital una guardia de Catalana para prestar el servicio de la seguridad pública, en el caso de que los prusianos entren en ella. Manich, 17.

Se ha decidido hoy que Mr. Pfordten vaya a Viena por ser dudoso que concierden en esta ciudad las negociaciones para la paz. Munich, 17.

Se lee en la Gaceta de Baviera: Las negociaciones proyectadas para un armisticio y para los preliminares de la paz han encontrado dificultades que hacen el éxito dudoso. Darmstadt, 17.

Los prusianos han entrado en Francofort ayer tarde. Las comunicaciones por el camino de hierro de Darmstadt á Francofort y por la orilla derecha del Main están interrumpidas.

Las tropas de Wurtemberg que se encontraban aquí han partido esta tarde con direccion al Sur. El cuartel general del octavo cuerpo del ejército federal está en Grandstadt. Darmstadt, 17.

Franciafort ha sido ocupada por 10,000 Prusianos. Los senadores Bernis y Speltz han sido presos y tambien los directores de la Gaceta de la Bolsa y de la Gaceta de Postas. Viena, 17.

El embajador de Francia en Prusia, Mr. de Benedetti, ha tenido una conferencia con nuestro ministro de negocios extranjeros conde de Mensdorff. Se confirma que el emperador Francisco José no quiere acceder á la deman-

da que escluirá á Austria de la confederacion germanica.

Vienna, 18. El comandante en jefe de las tropas del Tyrol austríaco es el siguiente: Mientras se verificaba el combate de Codiv, algunas destrucciones de retiro de Austria y Real de Austria han hecho una demostracion por el fin de muchos regimientos en el valle de Chiava. A causa de un vigoroso ataque de los austriacos, el enemigo se ha retirado precipitadamente á Caffaro, dejando 200 prisioneros en el campo. Es probable que Garibaldi haya asistido á este combate. Ferrara, 17.

El rey Victor Manuel ha recibido esta mañana una diputacion de Padua. Los austriacos se han retirado en su aila de Livenza, y se preparaban á defender los pasos que conducen del Véneto al Tyrol italiano. Continúan destruyendo los puentes. Constantemente se ven sus avanzadas por el lado de Villafrauda, de Mammiolo y al Sur del camino de hierro de Mestre. Berlin, 17.

Ayer y hoy muchos liberales de los Estados aliados á Prusia han estado haciendo aquí gestiones confidentiales. Creese que seguirá á estas la convocacion de un Congreso de diputados de la Alemania del Norte. A consecuencia de las noticias favorables sobre la actitud del gobierno francés se ha renunciado á las manifestaciones preparadas contra la intervencion extranjera.

El 2 salió de la Habana el vapor-correo español Barcelona por la via de Santhomas. El 20 del mes anterior habia fundado el vapor español Ciudad Condal, procedente de Veracruz, de donde habia zarpado el 22.

El 20 entró el vapor norte-americano Eagle, que salió el 20 de Nueva-York. Se habia dado licencia por seis meses para venir á España con objeto de atender á su salud al administrador local de aduanas D. José María Noguera.

Habian permutado sus destinos con la autorizacion correspondiente, D. Gregorio Morrell de Santa Cruz y D. Diego Campoy. El primero era oficial de la Aduana de Cuba y el segundo servia con el mismo carácter en la contaduria general de Hacienda. El domingo 24 á las siete de la mañana se verificó el entierro del Excmo. señor D. Salvador Saná, marqués de Marianao. El cadáver embalsamado y depositado en un lujoso ataúd, sobre el cual se veian la banda de Isabel la Católica y un ros de coronel, fue conducido en hombros desde la casa mortuoria hasta la iglesia de Santo Domingo, llevando los cordones los señores jefes de los cuerpos de voluntarios, cuyo segundo batallon, del cual fue coronel el finado, hacia los honores de ordenanza. Terminados los oficios el fúnebre cortejo siguió en el orden indicado hasta el campo de la Punta, donde, después de la descarga de ordenanza, fueron depositados los restos mortales del digno patriota en un lujosísimo coche tirado por seis caballos completamente enlutados, y al cual siguieron los de los convidados en número de mas de ciento treinta, contándose entre ellos el de gala de Excmo. señor capitán general, ocupado por cuatro ayudantes de S. E., y el del Excmo. Sr. D. Ilmo. señor obispo diocesano. En la capilla del cementerio se cantó otro responso, y momentos después los restos del ilustre finado ocupaban el lugar de otros o descanzo.

Los Sres. Caro H. y Watson, del comercio de la Habana, habian llegado en China las fragatas españolas Burdeos y Habana, núm. 1.º y Burdeos y Habana, núm. 2.º, y la francesa Carmelina, para que conducan á este puerto, respectivamente, 224, 24 y 601 colonos asiáticos. Los Sres. Troncoso y compañía habian fletado la fragata española Encarnacion, con 263 de los espresados colonos. Varios jóvenes muy conocidos habian dado una corrida de toros cuyos productos se destinan á los heridos y huérfanos del Callao.

D. Manuel G. de Cáceres, que tan constantemente se ocupa en estudios mecánicos y á quien se deben algunos progresos en ese ramo, acaba de inventar una máquina para descaascar café, la que además de la suma rapidez con que ejecuta ese penoso trabajo, recoge la defecadura sin quebrar ningún grano. El 27 habia fundado el vapor Cuba procedente de Baltimore. Los 113 españoles emigrados de Sur América en el vapor Nocturna habian sido alojados en el deposito de cumplidos de la Cabaña por disposicion del Excmo. señor capitán general, quien dispuso tambien que se les suministrara con cargo al Gobierno superior civil, el haber de tropa, ó sea 623 milésimas cada día.

Se trataba de abrir una suscripcion para socorrerlos lo mismo que á otros 400 que eran esperados. Muchos de ellos deseaban regresar á España. El capitán general Sr. Lersundi habia publicado una circular muy importante para evitar los excesos de la prensa. Esta circular concierne con el siguiente párrafo: «Decidido, pues, á secundar las elevadas y maternales miras de la Reina y las disposiciones de su gobierno, debo precaer antes de verme en la necesidad de corregir, y á este fin recuerdo á Vd. el mas exacto y riguroso cumplimiento de la ley, encargándole que en ningún caso ni por ningún concepto permita dentro de la jurisdiccion de su mando, la circulacion de escritos que propendan á quebrantar ó disminuir los pre-

ceptos de dicha ley; previniéndole al mismo tiempo que no tolere la menor estension de su carácter y tirada por tales á los periódicos é impresos que no están espesial y formalmente autorizados por el gobierno para tratar de política, en la inteligencia que de toda excesion, omision ó negligencia en la oronía y rigida aplicacion de las disposiciones que sobre el particular están mandadas observar, exigirá á Vd. la mas estrecha responsabilidad.»

«Dada en el poder de la Habana, en el castillo de San Pedro de Batabanó, á 17 de Mayo de 1866. D. Lore. Morales y B. Rona, hermano de: director de la Academia de Medicina de igual género que desde hace algun tiempo funciona en Madrid.»

«En Remolinos ha empezado á publicarse un nuevo periódico titulado El Heraldo.»

«Entre los emigrados españoles de Lima se halla un actor, el bajo de zuzuela Sr. Vilalobos que fué ajustado en la compañía del teatro de Tacón, y otros varios artistas.»

«Los emigrados todos, hacen grandes elogios del Sr. San Quirico y del consúl francés en Panamá por la proteccion y favores que les ha tan merecido.»

«Segun la Revista Militar, el conocido dibujante y escritor D. Victor Patricio de Landaluce, ha sido propuesto al excelentísimo señor capitán general para capitán de una de las compañías de voluntarios de las batallas de la Habana.»

«La fiesta y procesion de San Corpus se habian celebrado con la notable pompa que es costumbre en aquel país, donde tan arraigado se halla el sentimiento católico.»

«El 17 de junio se cantó en la catedral un solemne Te Deum en accion de gracias por el divino favor que el Todopoderoso dispuso á nuestras armas en los combates navales del Pacifico. Asistieron el Excmo. señor gobernador capitán general, el Excmo. señor comandante general del apostadero con los jefes y oficiales de la armada que convalidan, el Excmo. señor segundo cabo, ofiales generales, jefes y oficiales del ejército y de voluntarios y una comision del excelentísimo ayuntamiento. Ademas asistieron 30 hombres de tropa de los buques de guerra y 1-0 marineros y una numerosa concurrencia.»

«La ceremonia estuvo imponente y brillante. Ofició el señor dean y acompañó las santas oraciones una excelente capilla de músicos. Fuera del templo hicieron los honores una compañía de infanteria de marina y otra del regimiento del Rey, con bandera y música.»

«El próximo sábado se han de celebrar en la iglesia de Belen solemnes honras por los muertos en aquellas gloriosas jornadas.»

«Ya deben hallarse en España, segun resulta de los periódicos de Cuba, el baritono Sr. Cubero y D. José de Miguel, actor del género jocosos.»

«Habia salido para la Península el consejero de administracion D. José Morales Lemus, á bordo del vapor Morro Casto.»

«En el mismo vapor habia salido el comandante de caballeria D. Francisco Acosta y Albar. Este jefe militar habia cedido su sueldo por un tiempo á la situacion de reemplazo, bien para recompensar actos meritorios de individuos de tropa del ejército, bien para socorrer de sus indultes á las viudas e hijos de sus compañeros que quedan en el desamparo.»

«El Comercio de Manzani lo dice que la junta de instruccion pública habia girado una visita de inspeccion á los establecimientos de primera ensenanza.»

«En el teatro Estaban de Matanzas era esperada la compañía dramática de los Sres. Robreño.»

«Las lluvias escaseaban en Matanzas, y aunque la salud era buena, la cosecha del maíz se pre-entaba mal.»

«Segun la lista que publica El Alba de Villacera del 26, se habian suscrito ya con 19,450 escudos y 680 milésimas, rucios y cinco de aquella jurisdiccion para los gastos que ocasiona la guerra contra Chile y el Perú.»

«La sala segunda de la audiencia de esta corte ha pronunciado sentencia de nulidad en la celebre causa seguida por el juzgado de Sigüenza contra Francisco Galan Magro, autor confeso y convicto del homicidio de Patricia de la Riva, su propia mujer, perpetrado el día 10 de junio de 1860, condenándole á sufrir la última pena en garrote. Esta causa hallándose en súplica, se mandó reponer al estado de sumario para que los facultativos informaran acerca de la integridad de las facultades intelectuales del procesado; resultado de las observaciones que el desgraciado Galan se encuentra en la actualidad completamente loco recluido en el hospital de dementes de Toledo, pero que en el acto de perpetrarse el crimen se hallaba en el pleno goce de su razon; por lo que la sala sentencia ahora ha dispuesto que no se notifique la providencia hasta que el procesado se halle en su cahal juicio, en cuya época deberá verificarse la ejecucion.»

«Este verano irá á Santander un cuadro de zarzuela dirigido por el Sr. Arderius, y formado de L. Lota Fernandez, la Bardaa, Alvarez, Orejon, Reche y Jimenez y algun otro. Hace dos días salieron de Pamplona, no sabemos para qué otra poblacion, donde piensan permanecer algun tiempo antes de pasar á Santander.»

«Es probable que para la temporada próxima tengamos en el teatro de Variedades una compañía de buffos madrile-

ños, bajo la direccion del simpático artista Sr. Arderius.»

«Las comisiones del Congreso sanitario de Constantino que examinan las cuestiones relativas á la preservacion del cólera, llevan ya algo adelantados sus respectivos trabajos. Nuestro delegado médico el doctor Moulan está encargado de redactar el informe sobre las medidas higiénicas; el doctor Bartolotti, delegado tereo, redacta el informe sobre cuarentenas; y el doctor Faavel es el relator del informe sobre las medidas especiales que deberán adoptarse en Oriente.»

«Los jefes de regimiento de Asturias, Sres. Mascará y Rivera, salieron del hospital Militar hace pocos días; pero continúan la curacion de sus heridas bajo la direccion de los profesores médicos de dicho cuerpo.»

«Las comunicaciones telegráficas por las provincias austríacas ocupadas por los prusianos son muy difíciles, porque los austríacos al retirarse han cortado todos los hilos telegráficos.»

«En un periódico de Bilbao leemos lo siguiente: «Este año no tenemos verano: todos los días llueve mas ó menos copiosamente, los montes están cubiertos de niebla, y el sol no luce sus rayos. Efecto de esta temperatura anormal es que la cosecha del tomate se haya perdido, que la de pimientos sufra mucho, que las frutas, aunque muy abundantes, sazonen mal, y que el algodón que habia desaparecido de nuestras vias, haya vuelto á atacarnos con fuerza é intensidad.»

«Segun noticias recibidas en Bilbao parece está ya resuelto el expediente de ensanche de dicha capital. Si con la demarcacion de nuevos límites que al efecto ha de hacerse, no se conformaran las iglesias limítrofes, estas quedarán completamente anexionadas á Bilbao; en este sentido se dice está concedida la resolucion.»

«El gobierno prusiano ha descubierto entre los habitantes polacos de la Posnania y otras provincias occidentales de Prusia, movimientos en favor del Austria. Entre otras cosas se han hecho allí coleccion para socorrer á los heridos austríacos.»

«Victor Manuel dará en breve un manifiesto á los pueblos del Tyrol-italiano y de Istria, induciéndoles á que se unan á la madre patria sublevándose contra los austríacos.»

«La compañía arabe-china de la tribu de Beni-Zong, que trabaja actualmente en la plaza de toros de Madrid, bajo la direccion de Sid-el-Hajj-Ali-Ben-Mohammed, está preparando una escogida y sorprendente funcion para el domingo próximo en la que tomará parte toda la compañía. La tribu de Beni-Zong es probable que dé algunas funciones en el circo de Price.»

«De una carta de L. Gaayra, fecha 21 de mayo, tomamos el siguiente importante párrafo: «La cuestion guerra con España, que tan alarmados nos tenia el paquete pasado, ha cesado ya de preocuparnos, pues el congreso cerró este asunto» del cual que no habia motivo suficiente para que Venezuela rompiera con España, visto que la cuestion del Pacifico era cuestion de dignidad y no de independencia á que se queria hallar en Chile ó el Perú. Además, el gobierno actual se halla animado de los mejores deseos para mantener buena armonia con el gobierno español. Por consiguiente vuelven los ánimos á calmarse y todo quedará tal cual está.»

«El capitán del regimiento de Aragon, D. Pedro Riera, ha ascendido á comandante del provincial de Cádiz.»

«En las islas de San-tiwich, el regalo mejor que un novio puede hacer á su prometida, es uno de sus colmillos en gastado en una especie de relicario ó collar que se le cuelga del cuello, y que ya no deseen quitar de allí aun cuando cambien de amante. Raras son las que llegan á reunir dos colmillos; tres no se la dicho de ninguna.»

«Un periódico del vecino imperio asegura que las novelas de Fernán Caballero están escritas por la duquesa de Montpensier, así es como se escribe la historia.»

«Han llegado á Cádiz donde se proponen dar algunos conciertos la señorita Julia Tamburini, Sras. Josefina Lunai e Luisa Trigorio, pianist, procedentes de la compañía de ópera que en la temporada anterior actuó en el teatro de San Fernando de Sevilla.»

«El periódico oficial francés da cuenta del viaje del príncipe Napoleon á Italia, diciendo que lleva una mision para su suegro el rey Victor Manuel.»

«Las noticias recibidas hoy del extranjero confirman la de que se prepara una gran batalla en las inmediaciones de Viena. El grueso del ejército prusiano se marchando hacia esta ciudad y por su parte el archiduque Alberto hace esfuerzos preparativos para oponer al enemigo todas las fuerzas que pueda reunir.»

«Floridórf, donde debe haberse dado ayer ó hoy la gran batalla en que se decide de la suerte del imperio austríaco en la campaña actual, es un pueblo de donde desentendieron los dos grandes ejércitos, el de Moravia por el Norte y el de Bohemia por el Oeste, caminos que sirven de líneas de operaciones á los dos

ejércitos prusianos. Delante de este pueblo, situado en la orilla izquierda del Danubio, á 4 kilómetros de Viena, que está en la margen derecha del río, hay un gran campamento que forma cabezas de puente hasta un gran para poderse encerrar en el todo un ejército. El perímetro de este campamento, que por el Oeste se acerca á las alturas de Inzerdorf está formado por una línea continua de obras de campaña. Este recinto, semi-circular, da firme al Norte y al Oeste á las alturas, y al Este á la llanura de Marfeld.»

«Los prusianos van á encontrar, por consiguiente, una posicion parecida á la de Duppeil en Dinamarea, solo que en Duppeil tenian una artilleria muy superior á la de los dinamarqueses que barrió las fortificaciones antes del asalto, mientras que en Floridórf los austríacos tienen tanta artilleria como los prusianos y mantenerlo ó haberlo mantenido en este punto una batalla defensiva.»

«Los conocidos artistas señora Spezzia y Torricelli y los señores Aldighieri y Torricelli, que están en los baños de Sallinetas de Novéda, provincia de Aliante, han dado en los salones de aquel concurrido establecimiento un concierto cuyos productos se destinan á aliviar la desgraciada suerte de algunos pobres enfermos. Este es un rico rasgo de los citados artistas es digno de todo elogio.»

«En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 1775 fanegas de trigo, á 4813 escudos; la cabada de 2606 á 2500 escudos.»

«Parece que las pesetas falsas que se han entregado al encargo de la capilla de San Cristóbal de Barcelona, no eran, como se dijo, del año 1821, sino del 1828. Esto demuestra, dice un periódico de aquella capital, que tal y z los sujetos que fueron de en dos el día de la Virgen del Carmen en las minas, sean los mismos que entregaron la autenticas en San Cristóbal.»

«Se citan en Barcelona los nombres de algunos candidatos á la alcaldia corregimiento de aquella capital, que se designan como sucesores probables del señor Mazon.»

«Antesyer llegó á Tarragona el nuevo gobernador de aquella provincia, D. Bernabé Lopez Bago.»

«El día 17 del actual se ha concluido la entrega de quinones de esta provincia, habiéndose redimido mas de ciento.»

«La ópera cómica que con el título de Joss María acaba de estrenarse en el teatro de la Opera Cómica, en Paris, ha tenido brillante éxito. Aunque el título hace creer que versa esta obra sobre las empresas del célebre bandido andaluz de aquel nombre, nada mas lejos de esto. La escena figura en Méjico, y el fin del ladrón es un cumplido caballero, que no por eso dejó de quitar á otro señor llamado Fabio su pro-vestida e posa.»

«La academia francesa ha puesto postea, para el premio á la poesia, que debe conceder el año próximo, la Muerte de Lincoln.»

«Ha salido de Madrid para Navarra el conocido escritor D. Julio Novales. A su regreso se publicarán dos novelas que está terminando para los acreditados directores de Madrid Sros. Manini, y de Barcelona Sr. Manero.»

«Pasan de doce mil almas las que han salido de esta corte en la semana última para los baños y viajes de recreo.»

«El día 15 á las seis y media de la tarde tuvo efecto en América con gran solemnidad la colocacion de la primera piedra del nuevo teatro de Corvantes, asistiendo el gobernador, Sr. Gomez Diez, el ayuntamiento y una concurrencia numerosísima. La Crónica meridional publica la descripción de este acto y gran número de poesias alusivas al objeto.»

«El general Hoyos se halla en Arganda hace ocho días, y pronto marchará al valle de la uerniga, en la provincia de Santander.»

«El Sr. Lopez de la Vega, con la modestia que le caracteriza, nos ruega hagamos público que la parte que ha tenido en la biografía del Sr. Mondez Nuñez es igual y tan importante como la que han tenido en ella los otros señores cuyos nombres no han querido publicar tambien por modestia.»

«Se hallan vacantes los registros de la Propiedad de Cuellar y de Puerto de Arce, y la Gaceta publica hoy el anuncio de convocatoria de aspirantes.»

«En los institutos provinciales de Cáceres y Tarragona y local de Cádiz está vacante las catedras de latin y griego, que han de proveers por oposicion.»

«Suprimida en la nueva planta del ministerio de Fomento la plaza de abogado consultor, ha sido declarado cesante D. Francisco Pareja de Alarcón, que le desempeñaba.»

«En virtud de la nueva planta dada al ministerio de Fomento, ha quedado cesante el oficial de la clase de segundo D. Lorenzo Pedraza, y el de la de tercero D. Manuel Matias Espes. En su lugar han sido repuestos D. Julian Manuel de Sabando y D. Gabriel Anduaga.»

«Ayer salió para San Sebastian el excelentísimo Sr. D. Joaquin Aldamar, senador del reino.»

En setiembre próximo tendrán lugar los exámenes de ingreso en la escuela de minas. Los aspirantes pueden ya ir presentando las solicitudes con arreglo á la convocatoria que hoy inserta la Gaceta.

La tesorería de Cádiz, en los días que van transcurridos del presente mes, ha satisfecho muy cerca de 4,000,000 de reales en efectivo, procedentes de la remesa de Marruecos y de sus ingresos naturales, á pesar de tener en caja unos 6 millones en billetes del banco.

También salió para Alzola el Sr. Romero Robledo, secretario primero de Congreso de los diputados.

Insertamos á continuación la relación nominal de los 49 individuos de tropa y un paisano que han sido indultados por S. M. de la pena de ser pasados por las armas:

Infantería del Príncipe.

Cabo primero: Emeterio Nuñez.—Soldados: José Alvarez, Manuel Montes, Matías García, Francisco Ojeda, Santos Lopez, Antonio Novo, José Alvarez Perez, Baltasar Pascual, Benito Otero, Ramon Redueya.

Quinto á pie.

Sargento primero: Gervasio Santamaría.—Artilleros: Eusebio Iglesias, Braulio Saragoza y Ramirez, Benito Toral Rodriguez, Francisco Puente y Sanmartin, Miguel Leanza y Eceñi, Manuel Feito y Feito, José González Rodríguez, Diego Legar, José Butiñas y Aguerre, Antonio Marcelino Rodríguez, Casimiro Rodell y Linzo, Andrés Iglesias y Bustabal, Fermín Cisneros y Rodríguez y Romualdo Lidas y Barradas.

Sesto á pie.

Cabo segundo: Francisco Rodríguez y Estevez.—Artilleros: Salva or Ruiz Manrubia, José Bau y Marcos, José Armengol y Gorra, Francisco Gotandé y Gascó, José Santos y Pedrer, Miguel Llamas y García, Miguel Junio y Gilibert, Manuel Oñorcas y Bonías, Francisco escriba y Fuentes, Juan Campoy y Mesa, Francisco Ribera y Monjo, Blas Garrido y Montoya, Juan Fernández y García, José Villagas y Villagas, Manuel Ramos Calderon, Miguel Villaplana y Alós, José Alarcón y Calatrava.—Cabo segundo: Santos Fernandez García.—Artillero: José Alvaro Garzon.—Cabo segundo: José García Rubio.—Artilleros: Juan Bienzobas y Francés y Pablo García y Hernandez.—Paisano: Roque García y García, alias Chato.

La Gaceta publica hoy una extensa relación de los oficiales de infantería que habiendo escendido recientemente han obtenido destino en los cuerpos de esta guarnición, en conformidad con lo mandado en real orden de 4 del corriente y aprobada por otra del 12.

Hoy ha aparecido en la Gaceta la siguiente rectificación:

«En la relación publicada en la Gaceta de 10 del actual comprensiva de los oficiales dados de baja en el ejército á consecuencia de haber desaparecido dejando de cumplir las órdenes de su destino á Ultramar, fué incluido por un error d copia el teniente del regimiento infantería de Birgos, núm. 36, D. Miguel Guasp y Bonafé, señalándole como fecha de su baja la de 23 de mayo, que es la de su nombramiento y que tiene efecto en todas sus partes.»

El cólera no adelanta, ó mas bien, se va extinguiendo en Egipto, Siria y Palestina; pero acaba de aparecer bastante intenso en Savukbulak (Fuente fría), cerca de Tauris. Así es que el Consejo de Sanidad de Constantinopla ha rebajado á tres días de observación los quince que habia impuesto á las procedencias de Egipto, y acaba de poner diez días de cuarentena á las procedencias de Persia.

Un oficial superior prusiano escribe á un amigo suyo residente en Londres, diciéndole que las pérdidas de los austriacos en la campaña de Bohemia puede calcularse en 45,000 muertos ó heridos, y la de los prusianos en 23,000. Añade que el fusil de aguja ha podido contribuir á diezmar los regimientos austriacos; pero lo que principalmente ha faltado á éstos ha sido un general capaz, y bajo las órdenes de un Napoleón, un Wellington ó un Lee, hubieran podido ser vencedores en la batalla de Sudowa.

El 16 á las nueve de la noche entró la división prusiana de Goben, fuerte de 7,000 hombres, en Francfort, cantando los soldados al compás de la música. Estas tropas se componían del 15 y del 33 regimiento de línea, del 8.º de húsares y del 4.º de coraceros con la artillería de á pie y de á caballo. La multitud se api-

ñaba en las calles, y ha recibido con hurras á los prusianos.

Los austriacos han perdido en la batalla de Aschfemburgo 800 muertos ó heridos y 1,000 prisioneros.

Hé aquí el despacho telegráfico de Valentia (Irlanda) que da cuenta de cómo sigue la operación de colocar el cable eléctrico trasatlántico:

Valentia, 17.

Un despacho del Gran Oriental recibido hoy al mediodía, nos dice que este buque se encontraba en aquel momento á los 32º15 grados de latitud Norte y á 23º48 de longitud Oeste. Habian sido surcadas 557 millas de cable. El Gran Oriental estaba á 495 millas de Valentia.

Hoy recibimos de uno de nuestros correspondientes el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Londres, 19.

El yacht inglés «Janise Haioler» ha pasado el Estrecho de Magallanes con el monitor peruano «Huascar»

Ayer tarde fué herido gravemente en un estado un mozo de cuerda por un individuo de oficio esquilador. La ocurrencia tuvo lugar en la calle de la Montera, y su origen fué por si habian bebido poco ó mucho vino en la comida. El arma que empleó el esquilador para herir al mozo de cuerda fué unas grandes tijeras de su oficio. El agresor se halla en la cárcel y el herido en el hospital á disposición del juzgado que instruye la correspondiente causa.

Se nos ruega que llamemos la atención del señor corregidor á fin de que se giren visitas por los señores tenientes de Alcalde y encarezcan la limpieza á los vecinos en las escaleras y patios de las casas particulares, pues sabido es que en la época actual la poca limpieza puede servir de auxiliar muy poderoso para el desarrollo de las enfermedades que suelen presentarse en el verano.

Hoy á las doce ha jurado y tomado posesión del cargo de abogado fiscal sustituto de la au iencia de esta corte D. Federico Torres del Castillo. A la misma hora ha jurado el cargo de juez de primera instancia con destino á Navahermosa, D. Francisco Cabezas, promotor fiscal que ha sido de Santa Fé. El acto se ha verificado ante la sala primera de la audiencia de Madrid.

La sala segunda de la audiencia de esta corte, por sentencia ejecutoria, ha condenado á D. Antonio Castañé y Robira, editor de La Discusion, á sufrir la pena de veintim meses de prisión correccional, por ofensas inferidas á S. M. la Reina en el núm. 3,066 de dicha publicación.

El teniente coronel Sr. Rivera, herido en los sucesos del 22 de junio último, no se halla completamente curado como se habia dicho. Este jefe, si bien es cierto que salió con alta del hospital militar á su ruego, sigue en curacion, confiado á los facultativos del regimiento de Asturias.

Un miembro de la Cámara de los comunes, sir Greuffell, ha preguntado al gobierno inglés si era cierto, como ha anunciado la Gaceta de la Bolsa de Berlin, que habia declarado este no permitir la incorporación del reino de Hannover á Prusia. Lord Stanley, ministro de Negocios extranjeros, ha contestado que esta asercion de la Gaceta de la Bolsa carece de fundamento.

La célebre y ruidosa causa seguida por el juzgado de la Latina con motivo del asesinato de doña Epifania Rodriguez y Zurdo, perpetrado el día 30 del mes último, y robo con fractura en la habitación de la misma señora, plazuela de la Paja, número 6, ha sido entregada hoy al promotor fiscal del juzgado para que formule la correspondiente acusacion, constando ya la causa de mas de 280 folios; circunstancia que demuestra la actividad y celo desplegado, tanto por el juez y promotor del distrito, cuanto por el actuario D. Juan Cuervo. El día 18 fué preso, según dijimos, el co-autor del homicidio, que se hallaba prófugo, Gabriel Perez Aguado, y acto continuo, según hemos oido, se constituyó el juzgado en la cárcel de Villa, donde se le recibió la inquisitiva, y se celebró un larzo careo con su co-reo Santiago Moreno Andrés. Tan luego como este proceso pueda ser del dominio público, procuraremos ponerle en conocimiento de nuestros lectores, con sus mas minuciosos detalles.

DIARIO DE MADRID

Santos del día 21.—Santa Práxedes virgen.

Cantos.—Se gana el jubileo de Guarenla Horas en la iglesia del Carmen Calzadillo, donde prosigue celebrándose la novena de Nuestra Señora del Carmen: á las diez habrá misa mayor y sermón que predicará D. Miguel Fernandez, y en los ejercicios de la tarde D. Juan Fernandez; antes de reservar se hará procesion de visita de altares y reserva.—Continúan celebrándose las novenas de la Virgen del Carmen, y predicarán en San Ginés don Manuel Gaspar en la misa mayor, y por la tarde D. Ramon Escudero: en Santo Tomás, D. Manuel Palma y D. Basilio Sanchez Grande, en el Hospital del Carmen D. Juan Abdon y en San Francisco D. Modesto Rodriguez.—También continúa por la noche en la iglesia del colegio de Loreto la novena de San Joaquín y Santa Ana, predicando D. Julian Cardona. Visita de la Corte de Maria: Nuestra Señora de la Buena Dicha en su iglesia ó la de las Viñas en Italiano.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 21.—Parada: Príncipe, 2.º de Ingenieros Asturias y Arapiles.—Jefe de día: Señor comandante del batallón cazadores de Figueras, D. Aureliano Esteban y Fernandez.—Visita de hospital: Coraceros de la Reina, sétimo capitán.—Reconocimiento de provisiones: 1.º de Ingenieros, sexto capitán.—El general gobernador, Pavia.

ANUNCIOS.

DILIGENCIAS.—SERVICIO DEL PARTE á la Granja. Desde el día 19 del actual, sale de la Puerta del Sol, núm. 9, coche para dicho punto.

En la oficina de dichos coches informaran de los precios y horas de salida.—1

REALES FONTANEROS.

Se venden en la calle de San Marcos, núm. 32.—4

LOS ITALIANOS FONDA DEL PRINCIPE. Hay habitaciones de 4 á 12 rs. diarios. Idem con alimento de 24 á 30 rs.; se sirve por lista y comidas de precio.—Calle del Príncipe, núm. 33.—4

INTERESANTE.

La empresa de diligencias de los Pirineos de Aragón ha establecido un servicio alternado desde Huesca á Panticosa y vice-versa, con prontitud, comodidad y economía, que dió principio el 22 del corriente junio, saliendo de Huesca á las dos de la tarde y llegando á las seis de la mañana del siguiente día á Panticosa.

La salida de los baños fué á la una de la tarde del mismo día, siendo la llegada á Huesca antes de la salida del tren de por la mañana, que parte á las ocho y media y enlaza en Tardienta con el de Barcelona á Madrid y vice-versa.

Para este servicio se han proporcionado coches muy cómodos, los cuales han sido inspeccionados por el gobierno de Huesca. Precios: Berlina, 150 rs.; interior, 100 rs. Para seguridad de los señores viajeros, saldrá de Huesca los días pares hasta fin de julio.

El despacho de billetes es en los Porches esquina al Coso, frente á la sombrerería de Buisan; y en Zaragoza, calle del Pilar, D. José Orpi, frente á la posada del Pilar.—0

EMPRESA DE COLONIZACION.

Fundacion de poblaciones agricolas en terrenos yermos ó incultos de España.

Las personas que deseen participar en esta empresa, pueden dirigirse en esta corte á Don Julian Moreno, calle de Atocha, 36, tercero; en Barcelona á Don E. S. Kirchner, calle de la Ciudad, 13, segundo; en Alicante á D. José Carratalá y Blanes, y en Almería á D. J. Martinez Neale.

Se admiten participaciones á 50 escudos una, desembolsados de una vez. Se les asegura un interés fijo de un 6 por 100 anual, y además la parte de los beneficios que correspondan.

Las proposiciones para terrenos y las de aquellas personas que quieran establecerse en terrenos de la empresa, se dirigirán á Barcelona, Ciudad, 13.—3

EL MEDICO-CIRUJANO CATALAN D. Joaquin Dalmau, sigue curando enfermedades crónicas tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófulas, el venéreo, etc. Recibe de doce á cuatro, en la calle de la Greda, núm. 24, cuarto principal.

CASA DEL CONDE DE VERNAY.

CALLE DE LA MONTERA, 44. Grande rebaja de precios.—Primera prueba de tarjeta ó busto, 20 rs. Las demás á 4 rs. Especialidad de reproducciones.—7

PARA VIAJE.—UNA BONITA CAJA de madera barnizada, 100 cartas y 100 sobres, papel superior con cantodorado, lacre, plumas, obleas, polvos, tinta, lapicero, portaplumas, jabor, cola de boca y una falsilla. Todo 16 rs.!!! Se dá un lintero y un cortaplumas. Plazuela de Matute, núm. 11, al lado de la relojería, Madrid.

VENTA DE SOLARES A PLAZOS.—A voluntad de su dueño y en subasta estrajudicial, que se celebrará el día 26 del corriente mes, en el estudio del doctor D. Claudio Sanz y Barea, que lo tiene en el cuarto segundo de la izquierda de la casa calle de Atocha, núm. 67, se vende la manzana novena del barrio de Argüelles, en la Montaña del Príncipe Pio, y la inmediata á Madrid, dividida para su mas cómoda adquisicion, en diez y siete solares, cuyas cabidas y precios, así como las demas condiciones que han de regir en aquel acto y deben tener presentes los que quieran interesarse en él, están de manifiesto desde este día en el espresado estudio. Madrid 13 de julio de 1866.—1

LA PROPIETARIA ESPAÑOLA.

La direccion de la misma, con acuerdo del Consejo de vigilancia, saca á pública subasta la casa calle de la Palma Alta, núm. 10, recién construida y cuyo remate tendrá efecto el día 24 del corriente mes, á las doce de su mañana, en la calle de Jardines, núm. 5, principal derecha; en cuyo punto se halla de manifiesto el pliego de condiciones sumamente ventajosas para los compradores; desde este día de diez á cuatro.—El director administrador.—2

UN PROFESOR DE LA UNIVERSIDAD de Paris enseña el francés con perfeccion, latin y griego. Luna, 26, principal.—2

INTERESANTE.

Nuevo pesa-monedas ó densímetros para conocer infaliblemente las falsas de las verdaderas.

Este nuevo aparato está de manifiesto y venta al precio de 80 rs. (con su explicacion), en la calle de Carretas, número 3, establecimiento de óptica é instrumentos de D. Joaquin Linares.—2

PASTOS.—EL DIA 1.º DEL PROXIMO agosto se subastarán en la villa de Alcoer, provincia de Guadalajara, los pastos de invernadero para ganado lanar de seis cuarteles del monte titulado Los Cabezos, cuyos pastos son muy renombrados en el país por sus excelentes condiciones en todos conceptos.—2

EL DIA 18 DEL ACTUAL, ENTRE nueve y diez de la noche, se ha perdido por las calles de Lope de Vega, Cervantes ó inmediatas á estas hasta la de la Magdalena un afiler de señora del diámetro y forma de medio duro, y el centro adornado con tres amatistas. Se suplica á quien lo haya encontrado que tenga la bondad de entregarlo en la tienda platería de la calle de la Magdalena, número 7, donde además de agradecerlo se dará una gratificación.—1

Image of a gravestone with a cross and text: Todas las misas que se celebren el día 22 del corriente en la iglesia parroquial de San Marcos de esta corte, serán aplicadas en sufragio del alma de D. FEDERICO PUG Y ROMERO, coronel de artillería, que pereció el 22 de junio próximo pasado. Su viuda é hijos ruegan á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios.

FONDA DE BARCELONA.—SE HA trasladado á la calle de la Abada, número 12. Hay habitaciones para huéspedes adelantado y por lista.

ENFERMEDADES DE LA BOCA Y GARGANTA. PASTILLAS DE DETHAN. CON SAL DE BERTHOLLET. Recomendadas por los medicos de los hospitales de Paris, contra los males de la garganta, las anginas, ulceraciones y contra las inflamaciones de la boca. Dan flexibilidad al esófago, la irritacion causada por el mal aliento, destruyen tan desastrosos del mercurio en la dentadura. OPIATA DE DETHAN. DENTIFRICO CON SAL DE BERTHOLLET. Recomendado á las personas cuya dentadura se descarrara ó se mueve, entre otras causas sangra y las hacen ó hicieron uso del mercurio. Conserva la blancura de la dentadura. ELIXIR Y POLVOS. DENTIFRICO CON SAL DE BERTHOLLET. Su perfume, su sabor agradable, sus calidades tónicas y refrescantes, hacen su uso precioso para el teñido é indispensable para la conservación de los dientes.—Destruyen las inflamaciones, refrescan la boca y ponen la salivacion moderada y convenientemente. Depósitos: En Paris, Dethan, farmacéutico, rue du Faubourg Saint-Denis, 90.—En Madrid, S. Simon, caballero de Gracia, 1.

LIGERAS NOCIONES DE GEOMETRIA, puestas al alcance de los niños por D. Manuel Leon. Se venden en la calle del Arco, núm. 11, en la portería de la escuela de Veterinaria, y casa del autor, puerta de Moros, núm. 7, colegio de niños. En este colegio se repasan las asignaturas para ingresar en dicha escuela.—1

HUESPEDES.—SE ADMITEN A 8 reales, con chocolate y principio. Calle del Barco, 9, cuarto bajo.—1

AVISO A LOS AFICIONADOS.—EN la calle de Alcalá, núm. 20, en el café del Brillante, es en donde se toma el mejor café, chocolate selecto, con los afamados mojoneros, las especiales bebidas refrescantes y los almuerzos y cenas servidos con la mayor prontitud y limpieza segun lo tiene acreditado dicho establecimiento.—1

SE TRASPASA LA TIENDA, NUMERO 13, del pasaje de Mathieu. Darán razon en la calle de Espoz y Mina, 12, cam seria.—1

HABITACION.—LA PERSONA que quiera vivir con comodidad y economía puede acudir á la calle de Tudescos, núm. 23, principal derecha, donde informarán de quien cede un buen gabinete.—1

ALMONEDA DE TODOS LOS MUEBLES.—Hay cómoda librería, armario, consola, reloj y otros muchos efectos. Fuencarral, 6, entresuelo.—1

SE TRASPASA UNA ESPACIOSA SIENDA, con escaparate, anaquelaria y cuatro luces de gas, cuyos efectos se darán por una tercera parte de su coste. Espoz y Mina, núm. 17, portería, darán razon.—2

MAY PROPORCION DE COLOCAR cantidades á crecido interés y con buena garantía. Espoz y Mina, 5, segundo, agencia.—1

FONDA EN SEGOVIA, TITULADA La Burgalesa, por Matos, se ha establecido en la calle Real, núm. 3, casa construida al efecto, donde encontrarán los que gusten favorecerle además del esmerado trato y economía, habitaciones decentemente amuebladas, de 4 á 10 reales diarios. Idem con alimento de 14 á 30 rs. De la misma casa, á las doce de la noche sale coche diario, para Madrid y vice-versa. Administracion en Madrid, Puerta del Sol, núm. 9, despacho del ferrocarril del Norte.—1

ALMONEDA DE TODOS LOS MUEBLES de una casa. Hortaleza, número 140. De 10 á 12 y de 3 á 7 de la tarde.—3

SE ADMITEN HUESPEDES.—ANCHA de San Bernardo, núm. 1, entresuelo derecha.—1

ALMONEDA POR TRASLACION. Al Barco, 21, cuarto segundo.—3

POR AUSENTARSE SU DUEÑO de esta corte, se traspasa una barbería muy acreditada. Botica de Puerta Cerrada darán razon.—1

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor, D. Hilarión de Zalozaga.

PUNTOS DE VENTA DE LA CORRESPONDENCIA

Los puntos establecidos hasta ahora para la venta son: Paseo de Recoletos, puesto de agua del Aragonés, frente al circo del Príncipe Alfonso. Calle Mayor, panadería del arco de San Miguel, frente á la calle de Milanés. Calle Mayor, núm. 16, manguitería. Puerta del Sol, kiosko frente á la calle del Carmen y kiosko frente á la de la Montera. Carrera de San Gerónimo, número 23, botonería, frente á la calle de la Cruz. Calle de la Luna, café. Plazuela del Progreso, kiosko, frente á la calle de Relatores. Calle de Toledo, kiosko de la plazuela de San Millán, frente á la plazuela de la Cebada. Calle de Tintoreros, núm. 1, panadería, esquina á la calle de Toledo. Plazuela de Santa Cruz, kiosko, frente á la audiencia. Calle del Desengaño, núm. 18, tienda de ultramarinos.

Calle de Leganitos, núm. 17, litografía. Plaza de Bilbao, kiosko. Calle de Atocha, puesto de bollos, al lado del ministerio de Fomento. Plaza de Anton Martin, kiosko, frente á la calle del Leon. Calle del Príncipe, núm. 30, panadería, frente al teatro. Red de San Luis, kiosko, frente á la fuente. Calle de Isabel la Católica, núm. 2, huertería, esquina á la plazuela de Santo Domingo. Calle del Carmen, núm. 26, esquina

á la del Olivo, tienda de comestibles. Calle de Sevilla, puestos fijos de los dos fosforeros, á la puerta del café Suizo. Calle de Preciados, librería de Guisjarro, frente á la calle del Candil. Calle del Lobo, núm. 7, tienda de comestibles. Calle de la Libertad, núm. 18, tienda, esquina frente al cuartel de Soldado. Plaza de San Ildefonso, núm. 8, tienda de comestibles. Calle de Jacometrezo, núm. 41, esquina á la calle de la Abada, tienda.

Calle de Hortaleza, 104, esquina la de Gravina. Corredera Alta de San Pablo, número 2, tienda. Calle de Pelayo, núm. 15, esquina á la calle del Arco de Santa María, tienda. Calle de Sevilla, depósito de objetos de escritorio. Concepcion Gerónima, depósito de objetos de escritorio de la viuda de Peidro é hijos. Kiosko del paseo de Recoletos, junto á la fuente del Triton. Y en los principales cafés.

Los puntos establecidos hasta ahora para la venta son: Paseo de Recoletos, puesto de agua del Aragonés, frente al circo del Príncipe Alfonso. Calle Mayor, panadería del arco de San Miguel, frente á la calle de Milanés. Calle Mayor, núm. 16, manguitería. Puerta del Sol, kiosko frente á la calle del Carmen y kiosko frente á la de la Montera. Carrera de San Gerónimo, número 23, botonería, frente á la calle de la Cruz. Calle de la Luna, café. Plazuela del Progreso, kiosko, frente á la calle de Relatores. Calle de Toledo, kiosko de la plazuela de San Millán, frente á la plazuela de la Cebada. Calle de Tintoreros, núm. 1, panadería, esquina á la calle de Toledo. Plazuela de Santa Cruz, kiosko, frente á la audiencia. Calle del Desengaño, núm. 18, tienda de ultramarinos.